
平成 15 年（2003 年）12 月那覇市議会定例会 

 

 個人質問発言通告書（４日目） 

平成 15 年 12 月 15 日（月） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 市長は、就任（2000 年 12 月）以来今日まで、

「行政は最大のサービス産業」であると訴えてい

る。以来、行政評価導入を図り、事務事業の見直

しや施策の点検等を行うとあるが、これまでの経

過と具体的な数値目標、そして達成度、さらに最

終目標を市民の前に明らかにしていただきたい 

 

 

 

 

 本員の平成 13 年２月定例会の中で、ごみを完

全にゼロ（ゼロエミッション）にすることについ

ての市長答弁中、｢市町村と広域行政の中でやら

なければならない。基本構想を策定し、具体的な

事業計画をつくっていく｣とあったが、今日まで

の取り組み状況を伺う 

 さらに、ごみの再資源化を徹底することによっ

て、ごみをゼロにすることも可能だと思われる

が、それらの対応策はあるのか伺う 

 

 

 

 

 先の代表質問の冒頭、「スペシャリストから学

んだ子どもたち」の舞台発表を見て、私自身これ

らは、全ての子どもたちに今回の機会を与えてい

ただきたいと要望したが、その成果と今後の展望

はどうなっているのか伺う 

 

 

 

 

 

１ 仲 本 嘉 公 

(市民・社社 

ネット) 

１ 那覇市の事

務事業評価見

直しについて 

 

 

 

 

 

 

 

２ 資源循環型

社会の構築と

ゼロエミッシ

ョン化につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

３  健 全 育 成

(学校教育）に

ついて 

【答弁を求める者】 
市長、教育長、関係部長 

 
 



 個人質問（４日目） 平成 15 年 12 月 15 日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 母子生活支援施設「さくら」の改善につい

て、市長は、整備するように担当部局と努力

して参りたいと答弁している。どのように

改善が図られたか 

 

 

(２) 入所希望世帯数と入所世帯数は、どのよう

な現状か 

 

 

(３) 入所者の声や要望については、いろいろと

聞かれているが、どのように対応しているか

 

 

 

(１) 取り組み状況について伺う 

 

 

(２) 妊産婦など、若い夫婦への「たばこの害」

教育は、どうなっているか 

 

 

(３) 青少年の喫煙防止対策は、どのようになっ

ているか 

 

 

(４) 学校現場での児童生徒への「たばこの害」

教育についてはどうか 

 

 

(５) 那覇市内の「たばこ自動販売機」の設置状

況はどうなっているか。調査をして、青少年

への喫煙防止対策を図るべきではないか。

対応と見解を問う 

 

 

 

 

 

２ 宮 城 宜 子 

(日本共産党) 

１ 母子生活支

援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 受動喫煙防

止対策につい

て 

【答弁を求める者】 
市長、助役、教育長、関係部長 

 
 



 個人質問（４日目） 平成 15 年 12 月 15 日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 市内にある小中学校の不登校の実態及び

原因は何か 

 

 

 

(２) 遊び非行型不登校生徒への対応のための

教育支援室の設置目的と支援内容について

伺う 

 

 

 

(３) 明年の実施計画にある、生徒指導サポータ

ー派遣事業の目的及び内容について伺う 

 

 

 

 

 

 

(１) 国際通りトランジットマイル社会実験の

過去３回の来街者数及び成果を伺う 

 

 

 

(２) 実験をとおし、来街者や地元商店街から、

どのような要望があるか。また、導入に伴う

課題は何か伺う 

 

 

 

(３) トランジットマイル社会実験の今後の取

り組みについて伺う 

 

 

 

 

 

 

 

３ 上 原  章 

( 公 明 党 ) 

１ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ トランジッ

トマイル社会

実験について 

【答弁を求める者】 
市長、助役、教育長、関係部長 

 
 



 個人質問（４日目） 平成 15 年 12 月 15 日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 イラクへの人道復興支援活動のため、自衛隊派

遣を閣議決定した小泉総理の決断に対する市長

のコメントを求める 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 自立経済へ向けて、本市の取り組みと雇用

拡大策について、当局の見解を求める 

 

 

 

 

 

(２) 公共事業の地元優先発注の目的は何か。

また、公共事業を施工するにあたり、県産品

及び県内企業の優先使用・利用について、ど

のような対応をしているのか。また、今後の

対応について述べよ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 洲 鎌  忠 

(清政クラブ) 

１ 平和及び国

際貢献につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 経済行政に

ついて 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 
市長、関係部長 

 
 

 
 
 
 



 個人質問（４日目） 平成 15 年 12 月 15 日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 資源ごみの有効活用について伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 市民会館等の使用料のあり方について伺う 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 制服・靴等の価格、指定店、入札等につい

て伺う 

 

 

 

 

(２) 修学旅行費用について伺う 

 

 

 

 

 

 

 観光大使サミットの開催について伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 知 念  博 

(清政クラブ) 

１ 環境行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

２ 市民文化行

政について 

 

 

 

 

 

 

３ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 経済観光政

策について 

 

 

 

【答弁を求める者】 
市長、教育長、関係部長 

 
 



 個人質問（４日目） 平成 15 年 12 月 15 日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 事業系ごみ処理手数料を、この不況の中で

値上げしようとしているが、事業者の合意は

得られているのか。見解を問う 

 

(２) ごみ回収委託業者の負担にならないよう、

市が責任をもって事業者への説明を行うべ

きである。対応と見解を問う 

 

 

(１) 繁多川の図書館建設で、設計に駐車場がな

いのは、利用に不便ではないか。つくるべき

ではないか。対応と見解を問う 

 

(２) 仲井真中学校区に図書館をつくって欲し

いとの運動があるが、当局の対応と見解を問

う 

 

(３) 市立図書館司書の雇用形態が、ほとんど

非常勤である。改善すべきではないか。見解

を問う 

 

 

(１) 市立小中学校の創立記念行事に補助金を

出して欲しいとの声もあるが、見解を問う 

 

(２) 他市の状況はどうなっているのか 

 

 

(１) 防犯ブザー（ベル）の無料貸し出しを実施

している自治体もある。本市の対応を問う 

 

 

(２) ＰＴＡや関係機関の協力も得て、総合的な

対策が重要だと思うが、市や教育委員会は

どのように関わっていくのか。対応と見解を

問う 

 

 

 

６ 我如古 一 郎 

(日本共産党) 

１ 事業系ごみ

処理手数料の

値上げについ

て 

 

 

 

 

 

２ 図書館行政

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 学校に対す

る補助金につ

いて 

 

 

 

４ 児童生徒を

不審者から守

る対策につい

て 

【答弁を求める者】 
市長、教育長、関係部長 

 
 



 個人質問（４日目） 平成 15 年 12 月 15 日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 新型肺炎重症急性呼吸器症候群（サーズ）対策

について、那覇市の対策はどうなっているか 

 また、関係機関との協力体制について伺う 

 

 

 

 

(１) ハンセン病患者は、現在どのような方法で

治療を受けているか。病院内は、どういう対

策・対応をしているか 

 

 

(２) 患者への、これまでの強制隔離政策による

人権侵害や偏見を増長させた行政の責任に

ついて、那覇市はどのような対応をしている

か 

 

 

(３) 元患者の宿泊拒否問題が熊本市で起きた

が、那覇市では、どういう対応策をとってい

るか。また、ホテル業界との話し合いは、ど

うなっているか伺う。その他、住居について

も伺う 

 

 

 

 

不落随契は、那覇市でもやっているか。メリッ

ト・デメリットを述べ、平成 14 年度中の件数

及び事業名とその金額について、説明してもらい

たい 

 今後の方針についても伺う 

 

 

 

 

 

 

７ 座 覇 政 為 

(自民クラブ) 

１ サーズ対策

について 

 

 

 

 

 

２ ハンセン病

患者への対応

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 不落随契に

ついて 

 

 

【答弁を求める者】 
市長、助役、教育長、病院事業管理者、 
関係部長 

 
 



 個人質問（４日目） 平成 15 年 12 月 15 日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 渡久地  修 

(日本共産党) 

１ 金城町・都

市景観指定地

域の生活環境

整備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 整備状況について 

 

① 都市景観地域指定の意義と目的、文化財

保護、歴史的街並みの保存等の意義と目的

及び住民の生活との調和を、どのように

図ろうとしているのか、見解を問う 

 

 

  ② この地域の生活環境整備の計画及び

進捗状況について問う 

    また、1994 年（平成６年）１月 14 日の

｢『金城町自治会からの要請について』の

回答｣で約束したことの実施状況と見解を

問う 

 

 

  ③ 遅れた主な原因は何か 

 

 

 

 

(２) 現時点では次の点が大事だと思うが、担当

部署と教育委員会の見解を問う 

 

① 真玉道線と沿線の、下水道、水道等の

整備についての市としての方針を明確に

すること 

 

 

  ② 細街路の都市計画決定を急ぎ、着手でき

るところから速やかに整備に着手するこ

と 

 

 

  ③ 都市計画部、建設管理部、教育委員会

などの多くの関係部署にまたがり、事業の

計画と推進が曖昧になっている状況を打

開するために、関係部署を統括する責任部

署、責任ある担当者を配置すること 

 

 

 
 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 文部科学省は、都道府県が一学級 40 人を下回

る少人数学級を編成した場合、増員した教員の給

与を国庫負担の対象とすることを明らかにした。

 教育委員会は、速やかに 30 人学級の計画を立

て、県教育委員会に正面から求めるべきと思うが

見解を問う 

 

 

 

 

(１) 厚生労働省が 11 月に｢賃金不払残業解消

キャンペーン月間｣を実施したが、本市はど

のように取り組んだか。また、６月定例会、

９月定例会以降の取り組みと今後の対策に

ついて問う 

 

 

 

(２) 職員の出退勤を把握するための｢ＩＣカー

ド｣システムの導入が決まったとのことだ

が、意義と計画について問う 

 

 

 

 

(１) 下水道の役割、公共性について問う 

 

 

 

(２) 一般会計からどれだけ繰り入れれば、値上

げをしないですむのか。年次的な推移はどう

なるのか。また、県内平均は幾らか 

 

 

 

 

 

 

 

  ２ 30 人学級の

推進について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 職員の健康

障害の防止と

サービス残業

の根絶につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 下水道料金

問題について 

 

 

【答弁を求める者】 
市長、助役、教育長、関係部長 

 
 


